

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Pembiayaan musyarakah memiliki pengaruh negatif dan signifikan terhadap *Retrun On Assets (ROA)* pada BMT Ummatan Washatan Tertek Tulungagung periode 2015-2017. Hal ini Berdasarkan hasil perhitungan data diperoleh bahwa Variabel musyarakah hasil uji T untuk variabel X1 (musyarakah) diperoleh nilai T hitung = -715 dan T tabel = 2,03452 dengan signifikansi $0,479 > 0,05$. Artinya apabila pembiayaan musyarakah pada BMT Ummatan Washatan turun, maka akan menurunkan *Retrun On Assets (ROA)* pada BMT Ummatan Washatan periode 2015-2017
2. Pembiayaan mudharabah memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap *Retrun On Assets (ROA)* pada BMT Ummatan Washatan Tertek Tulungagung periode 2015-2017. Hal ini berdasarkan hasil perhitungan data diperoleh bahwa variabel mudharabah hasil uji T untuk variabel X2 (mudharabah) diperoleh nilai T hitung = 12,950 dan T tabel = 2,03452 dengan signifikansi $0,000 < 0,05$. Artinya apabila pembiayaan mudharabah pada BMT Ummatan Washatan naik, maka akan menaikkan *Retrun On Assets (ROA)* pada BMT Ummatan Washatan periode 2015-2017.

3. Pembiayaan musyarakah dan pembiayaan mudharabah secara bersama-sama variabel tersebut berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Ummatan Washatan. Hal ini berdasarkan Berdasarkan hasil uji ANOVA atau F test pada Tabel diatas, diperoleh nilai F hitung = 84,094 dan F tabel 3,28 dengan nilai signifikansi $0,000 < 0,05$. Hal ini dapat dinyatakan bahwa variabel independen yang meliputi musyarakah dan mudharabah secara simultan atau bersama-sama berpengaruh secara signifikan terhadap variabel dependen profitabilitas.

B. Saran

Saran yang bisa diberikan terkait penelitian ini yaitu:

1. Bagi BMT Ummatan Washatan

Mengacu pada hasil penelitian tersebut, sebaiknya BMT Ummatan Washatan Tertek Tulungagung memaksimalkan pembiayaan musyarakah dan pembiayaan mudharabah agar mampu mengatur pembiayaanya untuk meningkatkan kinerja keuangan secara optimal dan membutuhkan pengawasan serta memiliki risiko yang lebih besar untuk meningkatkan pengawasannya sehingga resiko dapat dikurangi. Karena dalam penelitian ini terbukti bahwa pembiayaan musyarakah dan mudharabah memiliki pengaruh negatif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Ummatan Washatan.

2. Bagi Peneliti yang akan Datang

Bagi peneliti berikutnya diharapkan menambah produk pembiayaan sebagai variabel independen, karena sangat dimungkinkan produk pembiayaan lainya yang tidak dimasukkan dalam penelitian ini berpengaruh terhadap profitabilitas BMT Ummatan Washatan.